

RETRAITE SACERDOTALE MENSUELLE

Mercredi, le 13 décembre, au grand-séminaire

LES exercices communs de la retraite mensuelle pour le clergé du diocèse de Montréal se font chaque deuxième mercredi du mois, au grand-séminaire. Ils auront lieu cette semaine le 13 et commenceront à 2 heures précises. Ils comprennent la récitation des vêpres et complies, la préparation à la mort et une instruction suivie de la bénédiction du Très Saint-Sacrement.

Tous les prêtres sont invités à suivre ces exercices.

CORRESPONDANCE ROMAINE

Rome, le 22 novembre 1905.

LE jour de sainte Cécile est à Rome un jour de fête traditionnelle. Jadis, tout le monde se rendait à Sainte-Cécile pour entendre la fameuse antienne de Capocci : *Cantantibus organis*. Cette année la pluie tombe à torrents et le concours des fidèles sera bien plus restreint. Un autre centre de fête, ce jour-là, est la catacombe de Saint-Calixte, où la sagacité du commandeur de Rossi sut trouver le lieu de sépulture de la sainte, non loin de la fameuse chambre des papes. Les Pères Trappistes font les honneurs de la catacombe avec une grâce parfaite et, vers les une heure, un repas, maigre naturellement, réunit tous leurs amis et les amis de l'archéologie. Le matin, il y a grand'messe dans la catacombe, devant le loculus couvert de fleurs où a reposé la vierge martyre. Le soir, vers les trois heures, s'organise au chant des litanies des saints une procession. La croix qui y est portée est de forme archaïque et de petites sonnettes de métal y sont attachées. La procession descend dans les catacombes illuminées, termine les prières devant le tombeau de la sainte, et, la cérémonie achevée, un archéologue romain, ordinairement M. Marucchi, fait un discours où il retrace ce que les actes nous disent de la sainte, et les vicissitudes de son tombeau. Bien que parlant toutes les années sur le même sujet, M. Marucchi excelle à ne point se répéter et on entend toujours sa parole avec un nouveau plaisir.